

México Salvó la Unidad de los 77

Desbarató Tácticas Serviles

ARUSHA, Tanzania, 13 de febrero (AFP).— México tendió públicamente la mano al África hoy en Arusha y su gesto puede salvar la unidad espiritual del Grupo de los 77 amenazada por una exacerbación de los egoísmos nacionales.

La subsecretaría de Relaciones Exteriores de México, Guillermina Sánchez Meza de Solís, anunció a la agencia France-Press que, por instrucción expresa del presidente José López Portillo, México apoya la proposición africana de que cada país aporte un millón de dólares al fondo común estabilizador de materias primas.

La proposición de los países africanos —pobres entre los pobres— había sido rechazada la semana pasada aquí en Arusha por el grupo latinoamericano, reunido a nivel de funcionarios.

Los africanos habían hecho esa propuesta ante el temor de que la orientación cada vez más visible de los países latinoamericanos hacia el pragmatismo económico pudiera desembocar próximamente en el rechazo puro y simple del financiamiento necesario para el fondo común.

Los países africanos consideran que ese fondo común es esencial para sus intereses, sobre todo en cuanto a la llamada "ventanilla dos", que deberá financiar medidas destinadas a favorecer a los productores de productos no almacenables, como yute o fibras duras entre otros.

El rechazo por parte de los latinoamericanos de la proposición del millón de dólares —adoptada recientemente por toda África en Addis Abeba— fue considerado como un triunfo de la diplomacia argentina, muy activa en las negociaciones especializadas de Ginebra, en la última reunión latinoamericana de Caracas y aquí en Arusha.

Delegados africanos no ocultaron su amargura por la actitud latinoamericana, que calificaron de egoísta, sobre todo porque otras numerosas proposiciones —como la lucha contra el proteccionismo y la cooperación entre países en desarrollo— favorecen directamente a Latinoamérica.

Esas fuentes dijeron que la victoria de Argentina y también de Brasil representaba de hecho un triunfo para las firmas transnacionales que operan en esos países y, asimismo, una ventaja suplementaria para los países industrializados.

La llegada ayer a la reunión de "los 77" de la funcionaria mexicana, esperada por los funcionarios de su

México Salvó la Unidad de los 77

Viene de la Primera Página

país en medio de absoluto mutismo frente a la prensa, parecía hoy destinada a provocar un cambio en la actitud del grupo latinoamericano.

La subsecretaría de México dijo a la AFP que su gobierno apoya "absolutamente" la proposición africana y que la apoyará para que esa decisión sea adoptada por el Grupo de los 77 aquí en Arusha, como lo desea África.

"Somos coherentes —dijo la subsecretaría— entre nuestros principios y nuestra acción. El presidente de México apoya expresamente el programa integrado de productos básicos y obviamente su instrumento operativo, que es el fondo común.

"Por eso el Presidente dio instrucciones para que nos comprometiéramos con ocasión de esta reunión del Grupo de los 77 en Arusha, a contribuir a la constitución de los recursos financieros del fondo común".

México hacía gestiones hoy ante los otros países latinoamericanos, ya que el rechazo de la proposición africana en la reunión de "los 77" a nivel de funcionarios implicaba que este problema debía ser resuelto por la reunión ministerial que comenzó ayer aquí.